

どんな自分になりたいか！今、何ができるか！

39 日間に及ぶ夏休み期間、子どもたちはそれぞれがたくさんの経験や発見をし、また計画的に生活することでひと回りもふた回りも大きく成長したと思います。

さて、本日より、2学期の学校生活がスタートしました。新しい生活の始まりに当たり、改めて自分自身の目標やめあてをしっかりと持ち、たくさんある行事や活動、学習について目的意識を持って取り組むことで力を伸ばしてほしいと思います。その目標は、「〇〇できるようになるために、毎日◇◇する。」「〇〇の時には必ず◇◇する。」といったようにできるだけ具体的な方が望ましいです。目標が達成できたかどうかを自分自身が掴みやすく、できたことを実感しやすくするためです。また、設定する目標も簡単に達成できるものでは、効果がありません。今の自分が少しだけ背伸びをして挑戦できるような目標を設定することが子どもたちの力を伸ばしていきます。125名の子どもたちが、「どんな自分になりたいか」「今、何ができるか」をよく考え、力が発揮できることを楽しみにしています。

元気いっぱい学校生活に取り組むためには、まずは規則正しい生活が大きな土台となります。9月2日（金）から取り組む「生活点検表」をご活用いただき、乱れがちになっていた生活リズムについても早いうちに整えていただければと思います。保護者の皆様には、今学期も子どもたちの体調管理また、感染症対策についてご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。



気象警報にご留意ください。

これからの時期、心配されるのが台風の襲来です。台風本体から遠く離れていても、局地的な大雨になる場合もあります。

学校では、気象警報が発表された場合には、児童の安全を最優先に考え、状況に応じて「自宅待機」「臨時休校」「緊急下校」の措置を講じます。

学校の対応は、原則として右図のように行います。状況に応じて、これと異なる場合もあります。各ご家庭、地域への連絡については、メール配信（コドモン）及び学校ホームページを通じて行います。

天候が危ぶまれる場合には、保護者・地域の皆様におかれましても、テレビやインターネット等の気象情報にご留意いただきますよう、お願いいたします。

また、学校待機の児童については、連絡がありましたら速やかにお迎えに来ていただきますよう、ご協力をお願いいたします。



【登校前に警報等が発表された場合】

☆午前0時以降☆
舞鶴市に「特別警報」が発表されている

終日臨時休校

☆午前7時時点☆
舞鶴市に「大雨」「暴風」「暴風雪」のいずれか1つでも発表もしくは継続中

自宅待機

☆午前11時時点

①警報継続中 → **終日臨時休校**

②警報解除 → **午後から授業**
※各分団で集団登校

【登校後に警報等が発表された場合】

状況に応じて、緊急下校するか、学校待機するかについて判断します。

いずれの場合も、「コドモン」「学校ホームページ」にてお知らせをします。詳細は、4月にお配りした「警報発表時の対応」をご確認ください。

渡り廊下塗装工事 完了！

本館と北舎を結ぶ渡り廊下ですが、経年劣化に伴い塗装の剥れや錆がひどい状態でした。そこで夏休みの初めから全面的な塗装工事を行い、先日作業が全て完了しました。

きれいになった校舎で新学期を迎えることができ、たいへん気持ちがいいです。

工事期間中、ご迷惑をおかけいたしました。



夏休み作品展のお知らせ

9月1日（木）・2日（金）
16:00～18:00

1・2年生・・・カンフォーラ
3・4年生・・・いきいきルーム
5・6年生・・・わくわくルーム



夏休みに取り組んだ自由研究や工作等を展示します。ぜひ、子どもたちの力作をご覧ください。ご来校の際は、昇降口にて受付をお済ませください。たくさんのご来校をお待ちしております。

PTA 環境整備作業中止

8月27日(土)に予定していた環境整備作業ですが、新型コロナウイルス感染症の市内の状況を考慮して、今年度は中止とさせていただきます。保護者の皆様、また子育て支援協議会、高野老人クラブ連絡協議会の皆様には、早くからご都合を付けていただき、ご準備いただいていたことと思います。ありがとうございました。

作業の中止に伴い、先日、教職員のみでできる範囲の清掃作業に取り組みました。少しでも2学期のスタートが気持ちよく切れるようにと、エアコンのフィルターや窓ガラスの掃除を中心に作業を行いました。

技労員は、今回の作業に関わらず、夏休み中も常に校内の環境美化のために、炎天下での草刈りや溝掃除も含め、たくさんの作業を行って来ました。

子どもたちも、本日、全校で大掃除に取り組みました。身の回りをきれいにすること、協力して掃除に取り組むことについて、2学期もしっかりと指導していきたいと思います。



令和4年度 運動会について 10月8日(土) 入場行進 8:55 下校 12:10頃

今年度も新型コロナウイルス感染症に考慮しつつ、種目内容を検討し、午前中に実施する予定にしています。役員の皆様には前日準備等もお世話になりますが、よろしくお願いいたします。

種目・演目数は限られますが、6年生をリーダーとして自分たちで作る運動会を目指して取り組んでいきます。その練習過程を大切に指導し、それぞれに達成感や充実感が味わえる取組にしたいと思います。

詳細については、後日、改めてお知らせいたします。



草刈り作業ありがとうございました。

高野老人クラブ、グランドゴルフクラブの皆様が運動場一面に生い茂っていた雑草の草刈りや草抜きをしてくださりました。おかげ様で、運動場がすっかりきれいになり、これからの運動会練習にも集中して取り組むことができそうです。暑い中、本当にありがとうございました。

また、高野ドジャーズの選手や指導者の皆様も草抜きを行っていただきました。

運動会に向けて、掃除の時間も活用しながら子どもたち自身も草抜きや石拾いの作業を進めていきたいと考えています。



アルミ缶 回収しています！！



環境整備作業への参加と同時にお願いをしておりましたアルミ缶回収については、常時、学校校門横の自転車小屋にて行っています。

ご都合のよい時にいつでも結構ですので、回収袋にお入れください。皆様のご協力、お願いいたします。

小中一貫教育のコーナー 城南中学校区教育目標 ~つながり、挑戦する児童生徒の育成~

8月3日 城南中学校区教育推進協議会 夏季研修会

城南中学校区4校の教職員が集まり、合同研修会を行いました。1学期の活動について総括するとともに、校区の児童生徒の学力実態や生活上の諸課題等について交流をしました。舞鶴市教育委員会の指導主事様からも、指導助言をいただき、2学期に向けて展望を抱くことができました。

また、後半には、元京都教育大学客員教授で、特別支援教育士スーパーバイザーの後野文雄様にご講演いただきました。具体的な事例を挙げながら一人一人に応じたよりよい指導や支援の在り方、ユニバーサルデザイン(どの子どもにとっても学びやすい環境づくり)の考え方等についてご教示いただきました。

今学期も4校での連携を図りながら、小中連携または小中連携の取組を充実させていきたいと思っています。皆様のご理解とご協力を引き続き、お願いいたします。



第1回いじめアンケートの結果について



【調査日】	令和4年6月7日～6月10日
【調査対象期間】	令和4年4月～6月
【調査対象】	全校児童

学校では、いじめはどの子にも、どの学校にも起こりうるものであるという認識のもと、年間を通じ、全ての教育活動において、いじめを「しない、させない、許さない」ための指導に努めているところです。豊かな体験活動を通じた自己有用感の醸成や道徳科教育の充実による心の教育の推進にも力を入れています。

6月をいじめ防止対策強化月間として設定し、全校集会での校長講話を実施しました。また、1～6年生の交流を図るために、なかよし班での取組の充実に向けても児童会本部が中心となって進めているところです。その中で、学校生活での困りごとや友達とのかかわり等について全児童を対象にアンケートを行い、その後、一人一人と個別面談を行いました。

今回の調査で困っていることがあると回答した児童は25名で、内容別には40件となりました。その内訳は、以下のとおりです。

- ① 冷やかしからいじめ、悪口や脅し文句、嫌なことを言われる。(14件)
- ② 仲間はずれ、集団による無視をされる。(2件)
- ③ 軽くぶつかられたり、遊ぶふりをしてたたかれたり、蹴られたりする。(12件)
- ④ ひどくぶつかられたり、たたかれたり、蹴られたりする。(2件)
- ⑤ 金品をたかられる。(1件)
- ⑥ 嫌なことや恥ずかしいこと、危険なことをされたり、させられたりする。(7件)
- ⑦ その他(2件)

その他と回答した2件については、遊具をなかなか代わってもらえないという内容でした。

アンケート後の担任による聞き取りの結果、すべての内容について一定の解決が見られ、お互いに納得することができました。しかし、事象発生から一定期間が経過していないことや様々な児童が関係していること等を踏まえ、今後も一人一人に寄り添い、見守りや対応をしていきます。

いずれの事象についても、突発的な感情による言動やお互いの思いをうまく伝えられないコミュニケーション不足が原因となっているように思われます。相手の気持ちを押し量ることや自分の気持ちを適切に伝えることは、いじめをなくす第一歩だと思います。また、何かあればいつでも相談できる関係づくりや雰囲気づくりに一層取り組んでまいります。これからも、どの子も安心していきいきと自分の力を発揮することができる「いじめのない」学校づくりを目指して取り組んでいきます。

ご家庭や地域におかれましても、子どもたちの様子で気になることがございましたら、学校までお知らせください。

